

#### Bollywood am GySue - Indische Schüler rocken die Pausenhalle

Im Rahmen des mittlerweile dritten Indienaustausches waren im Juni 17 Schüler unserer Partnerschule "Bluebells International School" aus New Delhi zu Gast. An einigen Tagen besuchten die Inder unseren Unterricht und stellten unseren Schülern ihr Land und ihre Schule vor. Ein Highlight war in diesem Zusammenhang die Tanzvorführung in der Pausenhalle. Der diesjährige Indienaustausch war ein voller Erfolg und ein tolles interkulturelles Erlebnis. Der nächste Austausch ist für 2018/19 geplant; wer Interesse hat, spricht mich bitte gern an. Herr Weinert



#### **Mottowoche der Prefects**

Zum ersten Mal fand in diesem Schuljahr eine Mottowoche für die Jahrgänge 5-11 statt. Organisiert wurde sie von den Prefects Emily Sharpe, Lina Hörmann, Nele Renner, Nina Beuck. Die Klassen machten jeden Tag Fotos und mailten diese an das Organisationsteam, dass dann einen Tagessieger kürte. Außerdem gibt es zwei Wochengewinner: die 9b & die 10f. Herzlichen Glückwunsch!

#### Austausch La Roche-sur-Yon

Am 12. Juni um halb sieben Uhr morgens am Gleis 4. in Harburg begann das Abenteuer. Von da aus ging es mit dem ICE los nach Karlsruhe, um dort dann umsteigen und bis nach Paris fahren zu können. Wir lernten auch die Metro kennen, eine Bekanntschaft, die durchaus nicht hätte sein müssen. In La Roche-sur-Yon angekommen, machten wir uns tags darauf mit der Schule vertraut. Sie ist um einiges kleiner, als die unsere und wirklich gepflegt und sauber gehalten. Zudem besuchten wir Nantes, die nächste große Stadt, machten dort eine Stadtführung, besichtigten eine Kathedrale und ein Schloss. Am vierten Tag ging es ins Puy du Fou, einen riesigen, wunderschönen Themenpark. Der Austausch war wirklich eine besondere Erfahrung, die uns die Möglichkeit gegeben hatte, unser Französisch zu verbessern und Freundschaften mit tollen, neuen Menschen zu knüpften.



#### **Internationaler Nachmittag**

Am Montag, den 3. April fand der erste internationale Nachmittag am Gymnasium Süderelbe statt. Alle Schüleraustausche unserer Schule stellten sich vor, ehemalige Teilnehmer hielten Vorträge über das Brigitte-Sauzay-Programm in Frankreich oder ein Schuljahr im Ausland. Highlight war die Verleihung der neuen GySue-Teilnahmeurkunden für Schüleraustausche. Katrin Cordes



#### **Oldenburg Model United Nations**

Vom 30. Mai bis zum 2. Juni sind wir, das Sprache und Kultur-Profil der S2, mit Frau Meitzner und Herrn Schattka nach Oldenburg gefahren, um dort am Planspiel "Oldenburg Model United Nations" teilzunehmen. Wie bei den Vereinten Nationen auch, ist es das Ziel, internationale Probleme und Krisen zu diskutieren um zu einer gemeinsamen Vereinbarung zwischen allen Ländern zu kommen. Dabei haben wir die Länder Südkorea, Kolumbien, Tschad und die Zentralafrikanische Republik vertreten und ihre Interessen während der Verhandlungen durchgesetzt.

# Liebe Leserin, lieber Leser,

das Schuljahr 2016/17 endet, dies ist die Zeit der Ernte: Fast

100 Schülerinnen und Schüler verlassen das GySue mit dem Abi, davon zehn zusätzlich mit dem französischen Baccaleauréat, aber auch in anderen Jahrgängen wurden schöne Auszeichnungen erzielt, wie dieser Seite zu entnehmen ist. Die Künste haben ihre Ergebnisse präsentiert, hervorzuheben ist der großartige Kulturabend mit den Präsentationen der Bildenden Kunst wie den Chören, den Musikpraxisgruppen und - last not least - dem Orchester und der Big Band. **Schöne Ferien wünscht** 

### 1. Preis Matheolympiade



Bente Scharnweber (5a) hat einen ersten Preis der 5.Klassen bei der Mathematikolympiade erzielt, Prof. Mackens gratuliert!

### AbiBac: Herzlichen Glückwunsch!



Mme Schebath, Frau Hansen und Herr Hofmann freuen sich über den Erfolg bei den Abi-Bac-Prüfungen! vlnr: Frau Hansen, Herr Hofmann, Samira Kaya, Daniel Ualiyev, Sarah Hermes, Dennis Gramlich, Beya Abdennadher, Pascal Wittleben, Dorothea Böttcher, César Maurin, Mme Schebath. Nicht abgebildet: Floran Groneberg, Michelle Hinrichs.

#### Märchen-Schreibwettbewerb



Unter jubelndem Applaus seiner Klasse 6a belegte **Gregor Groll** einen stolzen zweiten Platz unter 387 (!) Teilnehmern und ist damit der beste männliche Märchenschreiber Hamburgs 2017. Er gewann eine Geburtstagsfeier in der Hamburger Kunsthalle und einen Büchergutschein. **Finja und Antonia (6a)** 

### Foto-Wettbewerb "spiel.sucht-motiv"



Der Kunstkurs Jg.9 von Herrn Plorin setzte sich erfolgreich mit der Doppeldeutigkeit dieses Themas auseinander: Die Arbeiten von Lasse Rüter, Mailo Petersen, Ivan Frank, Helena Ulrich und Safia Ahmadi wurden ausgewählt! Wir gratulieren! Steffen Plorin

## Erfolge beim Theaterfestival "Theater macht Schule" für S2 (Ag) und 5b (Gö)





Ich möchte jedem Theaterkurs unserer Schule "Theater macht Schule" empfehlen, denn alleine das Gefühl, auf so einer großen und professionellen Bühne (Ernst-Deutsch-Th.) zu stehen und Applaus zu bekommen, ist der Wahnsinn. Es steckt zwar sehr viel Arbeit dahinter, aber es lohnt sich, denn es wird "The Time of my

Life". Niklas Franz, S2, Mai 2017

Mit unserem selbst geschriebenen Theaterstück "Von einem, der auszog das Fürchten zu lernen" haben wir (Kl. 5b) uns erfolgreich beworben. Wir durften unser Stück im vollbesetzten Fundus Theater aufführen! Der Applaus war großartig, die Zuschauer waren begeistert. Für uns alle war das ein ganz großer Moment. Klasse 5b (Gö)



J. Borutta-Sobakpo

Marktpassage 7 21149 Hamburg

markt apotheke

Tel. 0 800/701 006-0 (freecall) Fax 0 40/701 006-10

# Bundesjugendspiele



Wie alle Jahre wieder bestimmte der bange Blick auf die Wettervorhersage den Countdown im Vorfeld der BJS. Auf dem Sportplatz am Opferberg war der Aufbau noch in vollem Gange, als sich das Unheil ankündigte. Kurze Zeit später donnerte und blitzte es, die Tartanbahn verschwand unter einer Decke aus Nass und ein Blick in die Gesichter von Schülern und Lehrern offenbarte allseits große Zweifel. Es ist wohl der Erfahrung und Gelassenheit unseres Sportfachleiters Herrn Hanz geschuldet, dass der Tag dann doch noch ein voller Erfolg wurde. Der Himmel riss auf und endlich konnten die ersten Versuche erfolgen, die Rekorde der letzten Schuljahre einzustellen.

## Das Zehntel



Sechs Kinder der 5.Klassen sind als Team für das GYSUE an den Start der 4,2195 km langen Strecke (ein Zehntel der Marathondistanz) gegangen. Unter großem Jubel haben Jan, Mika, Ole, Nuño, Ledion und Severin alles gegeben, um ihre Vorjahreszeiten zu toppen. Eltern, Geschwister und Großeltern haben den Regen- und Hagelschauern getrotzt, um die Läufer kräftig anzufeuern.

Die Trainingsläufe im Vorfeld des Zehntels in der Fischbecker Heide haben sich für unsere Jungs ausgezahlt. Am Ende gab es wie jedes Jahr für alle Läufer beim Zieleinlauf eine tolle Medaille, die an einen großartigen Erfolg und tolles Erlebnis erinnert!

# Stadtteilprojekt "JA! Neuwiedenthal"



Stadtteilprojekt - Pro Quartier

Während der Projekttage im Januar 2017 arbeitete eine Gruppe aus der S1 an dem Stadtteilprojekt "JA! Neuwiedenthal.". Dieses Projekt soll in Zusammenarbeit mit Seniorenheimen in Neuwiedenthal stattfinden, um einen Austausch von Jung und Alt zu erreichen. Mit den Senioren soll beispielsweise gekocht werden oder von den gegenseitigen Lebenserfahrungen profitiert werden. Die Zusammenarbeit erfolgt noch bis ins Jahr 2018, doch man erhofft sich dass das Projekt von weiteren Klassen übernommen wird.

Niklas Franz. Yasmin Wiener S1







#### **Impressum**

GySue aktuell (erscheint seit 1993)

Schulzeitung am Gymnasium Süderelbe Falkenbergsweg 5 21149 Hamburg Auflage: 2000 Stk. Herausgeber: Elternrat und Schulleitung Finanziert durch

21149 Hamburg Telefon 428 9335 0 Telefax 428 9335 50 www.gysue.de Finanziert durch den Schulverein.

Gestaltung: B.Clemens, Th.Fritsche, F.Krämer, K.Miller, St. Plorin

# Der Buchladen

Bettina Mever



Bücher & Geschenke



Marktpassage 9 - 21149 Hamburg - 702 22 11 - www.derbuchladen-neugraben.de